

C'est ainsi que la désunion se glissait insensiblement dans ce ménage qui eût pu quelque temps auparavant être cité comme modèle.

On éprouve généralement peu de sympathies — et cela se comprend — pour les misères du riche, c'est-à-dire pour la crainte de compromettre sa fortune dans de mauvais placements, et cette fortune est quelquefois plus difficile à conserver qu'à acquérir. C'était une crainte de ce genre qui poursuivait Marcel et tenait fréquemment ses yeux grands ouverts pendant des nuits entières. M^e Courtin venait de mettre, à la disposition du père de la riche héritière, d'immenses capitaux sur la destination desquels il éprouvait une hésitation pleine d'anxiété. Il ne savait à qui s'adresser pour obtenir des conseils sages et désintéressés; l'inquiétude le rendait défiant, et dans ses longues et fiévreuses insomnies, il prenait et rejetait tour à tour vingt partis contraires.

Un beau jour d'hiver, M. Daverny se mit en route pour aller visiter, à quelques lieues de T^{***}, un vaste domaine qui était en vente. Il lui semblait cette fois être sur la voie d'un placement qui présentait toutes les conditions désirables; mais cet espoir ne devait aboutir qu'à une déception : le domaine était vendu depuis la veille.